



europa-union deutschland
Mitwirken am Europa der Bürger!

Jörg Saalbach, Vorsitzender
Alois-Kraemer-Str. 15
76829 Landau

Email: info@eu-suedpfalz.de
Web: www.eu-suedpfalz.de

EUROPA-UNION KV Südpfalz- Alois-Kraemer-Str. 15 - 76829 Landau

EINLADUNG ZUR EXKURSION INS ELSASS am 11.10.2019

Gleich zwei sehr spannende Ziele werden wir auf unserer Tagesfahrt ansteuern, die auch aktuell von großer europäischer Bedeutung sind!

Unser erstes Ziel ist **die Internationale Begegnungsstätte Albert Schweitzer in Niederbronn-les-Bains**.

Als Einrichtung des Volksbunds Deutsche Kriegsgräberfürsorge liegt der thematische Schwerpunkt der Arbeit dort auf der Auseinandersetzung mit geschichtlichen und gesellschaftlichen Themen für ein friedliches Zusammenleben in Europa. Das Zentrum wird seit Jahren stark von Schul- und Jugendgruppen frequentiert und ist auch eine deutsch-französische Jugendherberge. Es beschäftigt auch Jugendliche im Rahmen des Europäischen Freiwilligendienstes (EFD).

Im benachbarten deutsch-französischen Soldatenfriedhof, der besonders beeindruckend die Sinnlosigkeit des Krieges demonstriert, liegt u.a. auch der Bruder von Theo Waigel begraben; dieser hatte das Zentrum 1994 gemeinsam mit seinem französischen Ministerkollegen eröffnet.

Wir erhalten dort vom Leiter des Zentrums eine Vorstellung der Arbeit des Zentrums und eine Führung über den Soldatenfriedhof des 2. Weltkrieges.



Für mehr Informationen: <https://www.jbs-niederbronn.de/ueber-uns.html>

Nach einem Mittagsimbiss fahren wir weiter in das Südsass zur Gedenkstätte des 1. Weltkrieges, zum Hartmannswillerkopf.

Kontoverbindungen:

Sparkasse SÜW Landau
IBAN DE79 5485 0010 0000 055 582

VR Bank Südpfalz eG
IBAN DE32 5486 2500 0000 726176

Der **Hartmannswillerkopf**, heute ein Ort des Gedenkens in einer schönen Naturlandschaft, war einst ein unmenschliches Schlachtfeld, der „Menschenfresser-Berg“. Das deutsch-französische Museum („Historial“) des Ersten Weltkriegs auf dem Hartmannswillerkopf ist ein Ort der Konzentration auf die Geschichte des größten Schauplatzes der Gebirgsschlachten in Frankreich während des Ersten Weltkriegs. In den verschiedenen, mit modernster audiovisueller und computergestützter Technologie ausgestatteten Ausstellungsräumen wird die ganz besondere Geschichte dieser deutsch-französischen Schlacht präsentiert, auf einem Terrain, das zum Ort der Versöhnung und der Ermahnung an den Frieden in Europa geworden ist.

Im November 2017 ist das Historial, als ein Symbol für die Aussöhnung, von den Präsidenten beider Länder, Emmanuel Macron und Frank-Walter Steinmeier, eröffnet worden. Es wurde aus EU-Mitteln und mit deutsch-französischer Kofinanzierung errichtet.



Für mehr Informationen: <http://memorial-hwk.eu/va/historial.php>

Die Exkursion findet am Freitag, dem 11. Oktober 2019 statt.

Start ist um 8.00 Uhr am Alten Messplatz.

Die Ankunft in Landau ist gegen 20 Uhr geplant.

Die Teilnahme kostet 49,00 Euro p.P.

Dieser Preis schließt ein: Busfahrt im modernen Reisebus der Fa. Hetzler, Eintritte in die Gedenkstätten, deutschsprachige Führungen, Kaffee und Mittagessen.

Bei Interesse bitte bis zum 12. September 2019 mit dem beigefügten Formular anmelden und 49,00 Euro p.P. auf eines der u.g. Konten der Europa-Union Südpfalz überweisen.

Mit freundlichen Grüßen

Kontoverbindungen:

Sparkasse SÜW Landau
IBAN DE79 5485 0010 0000 055 582

VR Bank Südpfalz eG
IBAN DE32 5486 2500 0000 726176